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EL LÍQUIDO QUE QUEDA NO ALCANZA A SALIR POR LAS VÁLVULAS

SE ACABA EL AGUA 
DE RIEGO EN COGOTÍ RECORD EN LA COMUNA

RESULTÓ SER UN 
COLCHÓN DESECHADO

VAN SEIS EN LOS 
ÚLTIMOS MESES

La sequía ha provocado que en la actualidad el tranque solo cuente con 
agua sistémica, esto significa que no logra salir por las válvulas o la poca 
que sale lo hace con sedimentos. La administración y los agricultores 
solo se aferran a la esperanza de que vuelva a llover, mientras tanto, se 
realizarán reparaciones pendientes a la cortina.
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Seis detenidos en los últimos meses por robo de 
vehículos en semáforo de Magallanes Moure

CONDUCTORES ALERTAN SOBRE DELINCUENTES QUE SE ESCONDEN EN LA ZONA

Aunque conductores y usuarios han manifestado en redes sociales sobre el peligro que supone 
detenerse en la noche en el semáforo de Magallanes Moure y Manuel Peñafiel, Carabineros 
advierte que sólo ha recibido cuatro denuncias formales sobre robos en la zona, por lo que invitan 
a denunciar de manera oficial

Una nueva manera de atacar a los 
conductores, un modus operandi que 
lamentablemente ha funcionado en 
varias ocasiones, y que ha mante-
nido en alerta en los últimos días a 
los conductores que transitan por la 
avenida Manuel Peñafiel.  Escondidos 
en arbustos y estructuras de la zona, 
según relatan los mismos conductores, 
delincuentes esperan que los autos 
se detengan cuando el semáforo de 
la intersección con Magallanes Moure 
encienda la luz roja, para sorprender a 
los propietarios y robar sus vehículos.

Así han logrado su cometido en 
varias ocasiones, aunque también se 
han recuperado vehículos y detenido 
a los presuntos autores, al menos seis 
en los últimos tres meses.

Al respecto el Comisario (s) de la 3ª 
Comisaría de Ovalle, Capitán Felipe 
González, señaló a El Ovallino que 
“desde noviembre a la fecha, hemos 
recibido cuatro denuncias formales 
por hechos en dicho sector, de las 
cuales dos se relacionan a robo o 
daños a vehículos. El más reciente, 
fue el pasado 30 de enero, cuando 
un hombre denunció el robo de su 
camioneta, la cual fue rápidamente 
recuperada por nuestros Carabineros 
de la Tenencia Tongoy, en menos de 
24 horas desde el hecho, y por el que 
hubo tres detenidos”

Apuntó que el pasado 16 de no-
viembre dos de los carabineros de la 
Tercera Comisaría de Ovalle, quienes 
al momento se encontraban de franco, 
lograron frustrar un robo también en 
dicha intersección, en un procedimiento 
que finalizó con tres detenidos.

“La seguridad y tranquilidad de los 
vecinos es prioridad para nosotros, por 
lo mismo estamos realizando patru-
llajes permanentemente por distintos 
puntos de la comuna, sin embargo, 
para ello necesitamos que cualquier 
hecho delictual o de vulneración se 
denuncie por los medios formales, 
ya que estos antecedentes nos pro-

ROBERTO RIVAS SUÁREZ
Ovalle

Seis detenidos desde noviembre registra Carabineros por hechos relacionados a robos y daños a vehículos en el semáforo de Magallanes Moure
EL OVALLINO

porcionan información muy útil a la 
hora de realizar nuestra planificación 
policial”, destacó González.

Los tres detenidos por el robo del 
16 de noviembre, serían dos mayores 
de edad y un menor de edad. Los 
dos adultos pasaron a control de 
detención, mientras el menor de edad 
quedó apercibido.

En tanto los otros detenidos re-
cientemente tras el robo del 30 de 
enero, fueron capturados en Tongoy 
y pasaron a control de detención la 
mañana de este lunes.

PLANIFICACIÓN POLICIAL

Por su parte el prefecto de Limarí 
Choapa de Carabineros, Coronel Luis 
Martínez, destacó que para atender 
la zona urbana de Ovalle, además del 
llamado al 133 se puede contactar la 
persona con el cuadrante respectivo. 

“Nosotros hemos dividido el área 
urbana de Ovalle en cuarto Cuadrantes, 
y en cada uno de ellos existe un 
delegado, es decir, un Carabinero 
encargado exclusivamente de ese 
sector de la población. Ya en lo que 
va del año hemos desarrollado más de 
10 reuniones con diferentes Juntas 
de Vecinos, las que están a cargo 
del subprefecto de los servicios y el 
Comisario de la Tercera Comisaría. 
Ellos levantan las inquietudes de la 
comunidad y se trazan los cursos de 
acción hacia los vecinos. Es decir, 
todos nuestros servicios van orienta-
dos y focalizados, ya que no tenemos 
gran cantidad de Carabineros para 
desplegarlos en toda la comuna y 
en la provincia del Limarí.

Destacó que por eso “es importante 
incentivar a la gente a que haga la 

denuncia, tanto anónima como al 
nivel del 133, para nosotros poder 
focalizar nuestros recursos y poder 
enviar a nuestro personal a los lugares 
a donde más lo requieran”.

“DESDE NOVIEMBRE 
HEMOS RECIBIDO CUATRO 
DENUNCIAS FORMALES 
POR HECHOS EN DICHO 
SECTOR, DE LAS CUALES 
DOS SE RELACIONAN 
A ROBO O DAÑOS A 
VEHÍCULOS. EL MÁS 
RECIENTE FUE EL 30 DE 
ENERO”

CAPITÁN FELIPE GONZÁLEZ
COMISARIO (S) TERCERA COMISARÍA OVALLE

Carabineros indicó que durante enero, la SEBV Coquimbo ha recuperado 
12 vehículos con encargo por robo, con un avaluó total de $180 millones 
de pesos, registrando además 13 detenidos por el delito de Receptación 
de Vehículo Motorizado.
Indicaron que no todos los vehículos recuperados son por robos regis-
trados en la zona, ya que al menos uno de los vehículos fue robado en la 
región Metropolitana y trasladado luego a la región de Coquimbo, donde 
será devuelto a su dueño en un acto esta misma semana.

VEHÍCULOS RECUPERADOS 
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Se acaba el agua para 
regantes en el Embalse Cogotí 

LA ÚLTIMA VEZ QUE ESTUVO LLENO FUE EN EL 2017

La sequía ha provocado que en la actualidad el tranque solo 
cuente con agua sistémica, esto significa que no logra salir 
por las válvulas o la poca que sale lo hace con sedimentos. 
La administración y los agricultores solo se aferran a la 
esperanza de que vuelva a llover, mientras tanto, se realizarán 
reparaciones pendientes a la cortina. 

Desde este jueves el Embalse Cogotí 
tan solo cuenta con agua sistémica, 
esto quiere decir que el agua posada 
es tan poca que ya no es posible que 
salga por las válvulas, o la poca que 
sale lo haga con sedimentos. Esto 
provoca que ya no se le pueda entregar 
el recurso hídrico a los agricultores 
de la zona.

“En este momento no está salien-
do agua por la válvula, solo queda 
agua sistémica en el embalse, eso 
es lo que está quedando. Ya no sale 
agua para surtir a los regantes de la 
asociación de canalistas del embalse 
Cogotí”, puntualizó Manuel Álvarez, 
administrador del embalse.

Álvarez explica que durante esta 
semana se terminó de alimentar con 
el recurso hídrico a los agricultores 
de la zona, “esta situación se viene 
comunicando hace como dos meses 
atrás. Nosotros tenemos un calendario 
de turno, el último turno comenzó la 
semana pasada, iba ser variante por la 
cantidad de sedimento y el comporta-
miento de embalse, y lo terminamos 
este miércoles, ya cerró”, indicó.

FACTOR SEQUÍA
Manuel Álvarez comenta que hace 

aproximadamente cinco años que la 
situación es crítica, ya que la sequía 
ha provocado que en todo este tiempo 
el tranque no haya sido repletado.

“La última vez que se llenó el em-
balse fue en 2017, las lluvias que 
hubo entremedio fueron insuficientes 
para llenar el embalse, por lo tanto, 
no pudimos tener una recarga ade-
cuada”, señaló.

“Cada vez se hace más complicado 
el tema, antiguamente nosotros nos 
apoyábamos con los deshielos, pero 
ya no hay hielo, las nevadas que caen 
no alcanzan a convertirse en hielo y 
se van a rellenar napas y subsuelos, 
y eso no llega al embalse”, agregó.

OTRO PROBLEMA
Uno de los agricultores afectados es 

don Floridor Solar, quien produce uvas 
en el sector de Los Tapia, él señala 
que no solo la sequía ha provocado 
este escenario de escasez hídrica, 
sino también otras acciones que no 
van acorde al contexto actual.

“Los grandes empresarios rajan el 
río, y nadie toma cartas en el asunto, 
tuvimos reunión con la DGA y la DOH, 
se comprometen en que van a fisca-

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS 
Provincia del Limarí

El Embalse Cogotí registra su peor escenario desde 2017, momento en el que las lluvias llenaron el tranque ARCHIVO

lizar, pero no pasa nada, y así pasa 
en todos lados. La única solución es 
esperar que llueva, y esperar que con 
la nueva constitución se incluyan leyes 

que sean parejas para todos”, indicó.

CONSECUENCIAS
Otro de agricultores afectados es 

Marcelo Laguna, quien advierte que 
la provincia podría cambiar su curso 
si es que continúa la falta de precipi-
taciones, “si este año no llueve esta 
zona va morir como zona agrícola, 
siempre se habla de desalinizar o 
traer agua desde el sur, pero no creo 
que eso se pueda lograr en menos de 
un año”, señaló.

“Y si es que llueve hay que pensar 
en cómo mejorar los sistemas de 
riego para poder mantener de me-
jor forma el agua, se deben realizar 
obras como diques, hay que apuntar 
a eso”, agregó.

Por último, Laguna comenta que 
desde ya deberá plantearse nuevos 
rubros de subsistencia, “yo llevo 
tantos años como agricultores que 
no sé lo que haría, yo por lo menos 
soy ingeniero comercial, debería em-
pezar a buscar trabajo en ese sector 

quizás”, declaró.
Por su parte, Floridor Solar cree que 

en medio de esta sequía él continuará 
como agricultor, pero de otro tipo de 
cultivos, “el año pasado a mí se me 
secó el pozo cuando la uva estaba en 
pleno crecimiento, después arrendé 
una máquina para limpiar, pero ya 
era demasiado tarde, la uva era muy 
chica. Por eso estamos analizando 
volver a las hortalizas, al tomate y al 
morrón, que ocupan mucha menos 
agua, porque son plantas de tem-
porada corta. Pensamos en volver a 
lo que fuimos, esta zona antes era 
tomatera, después vino el furor por 
la uva”, detalló.

NO SE PIERDE EL TIEMPO
Mientras no caigan las lluvias la 

administración del Embalse Cogotí 
aprovechará el tiempo en realizar 
reparaciones que se encuentran pen-
dientes, las cuales permitirán que 
en un futuro no se pierda el recurso 
hídrico.

“Estas reparaciones solo se pueden 
hacer con el embalse vacío, con es-
tas podemos disminuir las perdidas 
por infiltración. Tenemos ciertas 
infiltraciones que son propias de la 
cortina, estamos viendo formas de 
encontrar una solución técnica que 
elimine o baje esa infiltración, para 
que cuando se llene el embalse no 
se pierda más cantidad de agua”, 
explicó Manuel Álvarez.

“LA ÚLTIMA VEZ QUE SE 
LLENÓ EL EMBALSE FUE 
EN 2017, LAS LLUVIAS 
QUE HUBO ENTREMEDIO 
FUERON INSUFICIENTES 
PARA LLENAR EL 
EMBALSE, POR LO TANTO, 
NO PUDIMOS TENER UNA 
RECARGA ADECUADA”

MANUEL ÁLVAREZ
ADMINISTRADOR EMBALSE COGOTÍ
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Un total de 1.571 casos de covid se registraron en la región de Coquimbo en el reporte sanitario 
de este miércoles

Un colchón desechado y las telas y espuma de goma que lo cubrían habrían dado la impresión 
de ser “restos de animales” en La Alameda

CEDIDA

ROBERTO RIVAS

Reportaron las autoridades de Salud 
un total de 1.571 casos nuevos de 
Covid_19 en la región de Coquimbo, 
mientras, con los más de 300 casos 
de Ovalle la comuna alcanza los 642 
casos activos de la enfermedad.

La cifra más de casos diarios 
registró Ovalle este miércoles: 

304 nuevos contagios

SEGÚN EL BALANCE EMITIDO POR LAS AUTORIDADES SANITARIAS

El informe entregado por las auto-
ridades de salud durante la mañana 
de este miércoles destacaba 1.571 
casos nuevos de Coronavirus en la 
región de Coquimbo. De ellos, 374 
casos corresponden a la comuna de 
La Serena, 419 de Coquimbo, 9 de 
Andacollo, 13 de La Higuera, 42 de 
Vicuña, 43 de Illapel, 4 de Canela, 55 
de Los Vilos, 37 de Salamanca, 304 
de Ovalle, 24 de Combarbalá, 45 de 
Monte Patria, 22 de Punitaqui, 2 de 
Río Hurtado, 22 de otra región y 156 
casos sin notificar.

Con esto se contabilizan 72.599 
casos totales acumulados, con 4.345 
contagios activos a nivel regional.

Para la comuna de Ovalle esta es 
la cifra más alta reportada desde el 
inicio de la pandemia. Con esta cifra 

la comuna alcanza los 642 casos 
activos, también la cifra más alta 
desde el inicio de la crisis sanitaria.

Desde la Seremi de Salud Coquimbo 
se reitera el llamado al autocuidado de 
la población ante la mayor cantidad 
de casos nuevos registrados desde 
el inicio de la Pandemia. Es funda-
mental testearse en los operativos 
de búsqueda activa de casos si no 
se presenta síntomas, de lo contrario 

semana sobre la barrera de los 20 
mil casos.

La región Metropolitana volvió a 
dominar la tabla, tanto en contagios 
como casos activos: 12.818 y 45.982, 
respectivamente.

acudir de inmediato a algún centro 
asistencial si se presentan síntomas 
asociados a Covid_19.

En el país
A nivel nacional este miércoles Chile 

anotó otro récord covid en lo que va 
de pandemia: 29.844 contagios, 
19.192 de ellos sintomáticos.

Así, el resultado del día se impone a 
los 29.175 diagnósticos del sábado 
29 de enero. Sin embargo, este re-
dujo el total de pacientes en etapa 
activa de la enfermedad de 113.734 
a 112.804. Pese a esa contracción, 
con esta jornada, Chile cumple una 

Este miércoles una denuncia 
ciudadana en redes sociales alertaba 
sobre la matanza de al menos tres 
perros en La Alameda, sacrificados 
y preparados en una parrilla 
improvisada. Diario El Ovallino se 
acercó al lugar y constató que se 
trataba de un colchón destrozado y 
de la tela que lo recubría.

Denuncia sobre perros muertos en La Alameda 
resultó ser por un colchón desechado

EL ARTÍCULO ASEMEJABA UNA PARRILLA Y LAS TELAS QUE LO CUBRÍAN PARECÍAN CUEROS DE ANIMAL

Una denuncia ciudadana en redes 
sociales se viralizó rápidamente en 
Ovalle durante la mañana y la tarde 
de este miércoles, alertando a la ciu-
dadanía sobre una supuesta matanza 
de al menos tres perros en la zona de 
La Alameda, específicamente en la 
plaza Ena Craig, ubicada en la zona 
de los semáforos del hospital antiguo.

La publicación, cuya denuncia inicial 
fue enviada por un usuario preocu-
pado por los animales, fue hecha por 
una fundación local y solicitaba más 
antecedentes del hecho. Indicaba que 
la información que habían recibido 
daba cuenta de que a los animales 
los habían sacrificado personas del 
lugar para comérselos, y mostraba 
dos fotografías, una de los resortes 
de un colchón aparentemente con 
trazas de fuego y restos de carne, 
y otra con lo que parecían restos de 
pieles y cueros de animal.

Tras contactar a representantes 
de la fundación y no tener clara la 
veracidad de la acusación, Diario 
El Ovallino se acercó al lugar para 

constatar el hecho, encontrando en 
el lugar todavía los elementos de 
las fotos, pero lejos de haber una 
parrilla, se corroboró que se trató de 
un colchón destrozado y de las telas 
y espuma de goma del mismo, que 
desde lejos, al menos desde la calle 
Ena Craig, desde donde se tomaron 
las fotos de la publicación, parecían 
cueros y pieles animales. No había 
rastros tampoco de que el colchón 
sufriera una quemadura provocada 
por una parrilla, y los elementos que 
parecían “restos de carne”, eran es-
puma de goma y otros materiales.

Ovalle

ROBERTO RIVAS SUÁREZ
Ovalle

642
Casos activos se registran en Ovalle
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Guillermo Zuleta firma su primer 
contrato como profesional

PREMIO A SU CONSTANCIA Y ESFUERZO

El futbolista ovallino consolidó su vínculo con Club Deportes La Serena en la primera división. 
“Mito”, como le apodan sus cercanos, dio sus primeros pasos en el fútbol jugando en el Colegio 
San Viator, para luego ser formado en la Academia Municipal. 

Durante esta semana Club Deportes 
La Serena le dio su primer contrato 
profesional a cuatro de los futbolistas 
provenientes de sus inferiores, uno de 
ellos es ovallino. Se trata del defensor 
central Guillermo Zuleta.

SUS INICIOS
Desde pequeño Guillermo Zuleta fue 

apodado por sus más cercanos como 
“Mito”, apodo que conserva hasta el 
día de hoy. Sus primeros pasos con el 
balón en los pies fue en el Colegio San 
Viator, jugando con sus compañeros 
y en torneos escolares. 

Cuando tenía 7 años fue invitado por 
un compañero de curso a la Academia 
Municipal Ovalle, en donde fue per-
feccionando sus capacidades.

En esta experiencia tuvo como monitor 
deportivo a Francisco Carvajal, quien 
recuerda que desde un principio este 
jugador y sus compañeros dieron de 
que hablar, “la serie 2001 era un muy 
buen equipo, que jugaba bien al fútbol 
y que tuvo muy buenos resultados 
deportivos, ‘Mito’ se desarrolló muy 
bien en esa categoría”, comenta.

“El profesor Francisco Carvajal me 
dio todas las herramientas para ser 
jugador. Tengo muchos buenos re-
cuerdos de la academia, por ejemplo, 
un torneo “Kico Rojas” que fue muy 
emocionante de ganar, también hubo 
un campeonato en Curicó que gana-
mos invictos”, 

En cierta oportunidad Colo Colo 
realizó una prueba de jugadores en 
Ovalle a cargo del histórico jugador 
“albo” Lizardo Garrido, en la cual 
Zuleta participó y quedó seleccionado. 
Mientras estudiaba debía presentarse 
en Santiago la primera semana de 
cada mes para entrenar con las sub 
13, pero nunca fue inscrito, por lo 
que finalmente volvió a la Academia 
Municipal.

 LA VUELTA LARGA
En busca de nuevos desafíos 

Guillermo Zuleta se probó y quedó 
en las inferiores de Club Deportes La 
Serena gracias al actual entrenador 
de Ñublense, Jaime García. Luego 
tuvo un breve paso por Provincial 
Ovalle para posteriormente probarse 
en Unión La Calera. 

Fue en el cuadro “cementero” en 
donde fue reacomodado dentro del 
campo de juego, ya que hasta ese 
punto jugaba de volante mixto o de 
contención, para luego ser utilizado 
como defensa central, posición que 
ocupa actualmente. 

Tras esto volvió a las juveniles de Club 
Deportes La Serena, en donde pudo 
entrenar con el equipo primer equipo, 
a la par de referentes como Rodrigo 
Brito, “con él tenemos una muy buena 
relación, él me ha enseñado mucho, 
siempre me ha aconsejado y me reta 
cuando es necesario”, señaló Zuleta. 

Para estar en un plantel adulto hay 
que estar bien preparado, porque 
hay mucha exigente y buen nivel de 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS 
Ovalle

juego, hay que ser fuerte físico y 
mentalmente. ”, señaló Zuleta. 

En junio del año pasado “Mito” 
debutó como titular con la camiseta 
granate enfrentando de visitante 
a Deportes Colina en Copa Chile. 
Mientras que en el partido de vuelta 
ante los metropolitanos marcó su 
primer gol.

“El debut fue algo inolvidable, no 
puedo sacarme de la cabeza esa 
cancha sintética en Colina, fue un 
partido muy duro, también recuerdo 
con mucha emoción mi primer gol en 
el partido de vuelta. Luego vino la llave 
ante Colo Colo que me dejó mucha 
experiencia y aprendizaje”, apuntó.

TODO UN FUTURO POR DELANTE. 
Guillermo Zuleta firmó su primer 

contrato en la previa de su cumpleaños 
número 21, a la espera que el nuevo 
año venga con nuevas experiencias 
en su carrera que recién empieza.

“Este es un pasito que he dado, 
tengo los pies en la tierra y sé que 
no he logrado nada todavía, quiero 
seguir trabajando para poder jugar”, 
señaló el zaguero ovallino.

Su padre, con quien comparte nom-
bre, manifestó que como familia están 
orgullosos de este paso dado por su 
hijo, ya que viene en recompensa a 
toda su historia de esfuerzo, “esto 
es un premio a su esfuerzo y sacri-
ficio, es resultado de lo permanente 
y constante que fue en esta opción, 
yo como padre siempre lo estimulé 
bastante en esto porque veía que se 
la jugaba, se nota que vibra con esta 
forma de vivir y trabajar, por eso como 
familia siempre lo apoyamos”, indicó.

“Cuando firmó le dije que siguiera 
siendo constante, que no decayera 
cuando no fuera citado, porque este 

“ESTOY MUY CONTENTO Y 
ORGULLOSO, TAMBIÉN MI 
FAMILIA, AMIGOS Y PAREJA, 
ASÍ QUE MUY FELIZ POR 
ESTE SUEÑO, ESPERO 
SEGUIR CUMPLIENDO 
METAS”
GUILLERMO ZULETA
FUTBOLISTA OVALLINO

Guillermo Zuleta (centro) junto a dos de sus compañeros en la Academia Municipal Ovalle. 
CEDIDA

Raúl Hermann
Gortaris 
Hernández 

En Memoria de 

Este domingo 30 de enero de 2022 en Ovalle y a los 67 años 
ha fallecido Raúl Gortaris Hernández (Q.E.P.D.)

Hijo de don Raúl Gortaris Mora y doña Zoila Hernández Cornejo, nació 
el 30 de septiembre de 1954 en Rancagua. Realizó sus estudios en la 

Universidad Técnica del Estado en Copiapó y en la Universidad de 
Santiago de Chile, titulándose como Ingeniero Civil en Minas.

Su deceso ha provocado hondo pesar y sentidas palabras 
en el mundo de la minería.

Hace algunos años echó raíces en Ovalle y Los Lavaderos 
(Río Hurtado), éste último, un lugar que atesoró y en donde sembró 

imborrables recuerdos con su familia.

Su calidad humana ha dejado huellas en quienes compartieron 
momentos y tuvieron la suerte de coincidir con él en el camino que 
recorrió a lo largo de su vida. Será recordado como un hombre generoso, 
íntegro, alegre, noble, tenaz y por sobre todo; devoto a sus seres 

queridos.

SU FAMILIA AGRADECE LAS CONDOLENCIAS Y 
MÚLTIPLES MUESTRAS DE CARIÑO EXPRESADAS
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Población general mayor de 55 recibirá 
cuarta dosis a partir del lunes

VACUNACIÓN CONTRA EL COVID 19

La inoculación para pacientes inmunocomprometidos, personal de la salud, y residentes de 
Eleam, comenzó el pasado 10 de enero, cubriendo hasta ayer, a más de 3 mil 600 personas.

La segunda dosis de refuerzo contra 
el Covid-19 comenzará a aplicarse 
el lunes 7 de febrero a la población 
general mayor de 55 años, que haya 
recibido su tercera vacuna hasta el 
15 de agosto de 2021. Una campa-
ña que, hasta ayer, había permitido 
que 3.691 personas de la Región de 
Coquimbo, entre pacientes inmuno-
comprometidos mayores de 12 años, 
residentes de Eleam y personal de la 
sanitario, fueran inoculados.

Así lo confirmó la Seremi de Salud, 
desde donde detallaron que la co-
bertura a estos primeros grupos 
alcanzó, hasta la fecha, un 0,7% de 
la población objetiva.

Número que comenzaría ampliarse 
a partir de la próxima semana, con 
un nuevo calendario que busca man-
tener a la población protegida ante 
la ola de contagios de la variante 
Ómicron, que ha aumentado el nivel 
de transmisión del coronavirus. Esto 
se realizará con los preparados de 
Pfizer, Sinovac y AstraZeneca.

SOBRE LA CUARTA DOSIS
Junto con anunciar la implementa-

ción de esta estrategia, el presidente 
Sebastián Piñera afirmó que “la 
experiencia nos ha mostrado que la 
eficacia de las vacunas y también 
de los refuerzos disminuye con el 
tiempo y, también, con la aparición 
de nuevas variantes”. 

Por su parte, la subsecretaria de Salud 
Pública, María Teresa Valenzuela, ex-
plicó que “con el transcurso de los 
meses, la efectividad de las vacunas 
de Sinovac, AstraZeneca y Pfizer va 
disminuyendo, y es por eso que la 
administración de la cuarta dosis 

El próximo lunes comienza la administra-
ción de la cuarta dosis a personas mayores 
de 55 años.

LAUTARO CARMONA

es tan relevante”.
La autoridad agregó que “existe 

evidencia poblacional y a nivel de an-
ticuerpos neutralizantes, que sugiere 
que la efectividad de los refuerzos 
también cae con el tiempo, a una 
velocidad menor que lo que vemos 
con esquemas primarios, pero se 
estima que alrededor de 6 meses 
después del refuerzo, los esquemas 
usados tendrán una efectividad 
contra Covid-19 menor al 60%”.

LAS DOSIS DE REFUERZO
A nivel nacional se han administrado 

más de 12 millones 460 mil dosis 
de refuerzo de las vacunas contra 
SARS-CoV-2, y más de 230 mil 
300 segundos refuerzos (cuarta 
inoculación).

En cuanto a los esquemas pri-
marios (primera y segunda dosis o 
dosis única), según el Departamento 
de Estadística e Información de 
Salud, DEIS, se han completado 16 
millones 940 mil en el país, lo que 
corresponde a un 89,3%.

La Región de Coquimbo mantiene un 
avance de vacunación de un 95,9% 
con una dosis; 92,0% de cobertura 
con esquema primario completo y 
un 71,9% de vacunación de refuerzo 

(tercera dosis).
Considerando sólo a las personas 

mayores de 18 años, un 80,47% 
de la población regional ya recibió 
su primera dosis de refuerzo, y si 
se considera a los mayores de 12 
esta cifra corresponde a un 81,8 %. 
Según el calendario de vacunación, 
los menores desde los 12 años y 
vacunados hasta el 3 de octubre 
de 2021 ya pueden recibir esta 
vacuna, además de personas entre 
6 y 11 años inmunocomprometidas y 
vacunadas con el esquema completo 
hasta el 3 de octubre.

Dosis de refuerzo 
mayores de 12 años

La Higuera 92,14% 0,4%
Canela 87,74% 0,33%
Illapel 87,5% 0,41%
Río Hurtado 86,82% 0,23%
Salamanca 84,57% 0,18%
Paihuano 83,86% 0,49%
Andacollo 82,87%        0,34%
Combarbalá 82,8% 0,5%
La Serena 81,74% 0,76%
Punitaqui 80,59% 0,26%
Los Vilos 79,9% 0,67%
Monte Patria 78,61% 0,10%
Vicuña 77,08% 0,29%
Ovalle 75,64% 0,52%
Coquimbo 65,39% 0,41%

TOTAL 81,8% 0,4%

Tercera 
dosis

Cuarta 
dosis

COMUNA

Todo lo que necesitas lo encuentras en nuestra o�cina:

ESTEFANÍA GONZÁLEZ
Ovalle
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LEGALES

ORDEN DE N O PAGO

Por perdida se da orden de no 
pago al cheque N° 0108185 del 
banco de Chile Sucursal Ovalle 

EXTRACTO

AL DIRECTOR GENERAL DE 
AGUAS; Eva Margarita Valdi-
via Ramírez, respetuosamente 

a US, expongo: Que vengo en 
solicitar la regularización de 
un derecho de aprovecha-
miento no inscrito conforme 
al artículo 2° transitorio del 
Código de Aguas, que recae 
sobre aguas subterráneas, 
para uso consuntivo de ejer-
cicio permanente y continuo 
por un caudal máximo de 18 
l/s, equivalentes a un volu-
men anual que se ha extraí-
do mecánicamente desde 

el acuífero de Punitaqui por 
567.648 metros cúbicos, desde 
un Pozo ubicado en las Coor-
denadas UTM Norte 6.600.741 
metros y Este 274.872 metros, 
según Datum WGS 84, con car-
tografía IGM escala 1:50.000, 
Huso 19, en la Comuna de Ova-
lle, además solicita un área 
de protección de 200 metros 
de radio con centro en el eje 
del pozo.

Autoridades y representantes de distintos entes públicos revisaron el estado de los pozos
CEDIDA

En un recorrido por la 
comuna, representantes 
de distintos organismos 

públicos iniciaron la 
supervisión del estado actual 
de varios pozos de agua que 

podrían aportar el líquido 
para varios APR de la zona.

Verifican estado de pozos de agua en 
Monte Patria para el consumo humano

PARA ABASTECER A LOS DIFERENTES APR DE LA COMUNA

Tras diversas gestiones y reuniones 
por parte del Municipio de Monte 
Patria, este martes autoridades del 
Gobierno Regional de Coquimbo y la 
Dirección de Obras Hidráulicas y del 
Embalse La Paloma recorrieron junto 
a autoridades comunales, distintos 
pozos que se encuentran ubicados en 
El Palqui, a fin de conocer el estado 
de los mismos y agilizar acciones 
que permitan cubrir la demanda en 
los sistemas de Agua Potable Rural 
que hoy día necesitan con urgencia 
ayuda para el abastecimiento del 
recurso hídrico.

En la oportunidad, la primera au-
toridad comunal, Cristian Herrera, 
valoró que “por fin después de tanto 
tiempo levantando esta demanda, 
se haya entendido la gravedad de 
la situación que estamos viviendo y 
la urgencia de habilitar estos pozos, 
que están aquí en El Palqui, para el 
consumo humano y poder de esta 
manera apoyar a nuestro sistema de 
Agua Potable Rural y llevar el agua a 
aquellos habitantes, de los sectores 
alejados, de nuestra comuna”.

Herrera señaló que la situación tam-
bién la están trabajando de manera 
conjunta con la municipalidad de 
Combarbalá, ya que cuentan con las 
mismas características de escasez 
que la comuna de los valles generosos.

Durante las visitas a los pozos la 
primera autoridad indicó que es vital 

la unión de voluntades y “en ese sen-
tido conversaremos con la empresa 
sanitaria, un actor súper importante, la 

Monte Patria

y Monte Patria, que tienen concesión 
a Aguas del Valle y ellos también nos 
pueden ayudar en esta habilitación”.

cual va a requerir de agua para poder 
entregar el suministro a nuestras 
cabeceras: Chañaral Alto, El Palqui 

“CONVERSAREMOS CON LA 
EMPRESA SANITARIA, UN 
ACTOR SÚPER IMPORTANTE, 
LA CUAL VA A REQUERIR 
DE AGUA PARA PODER 
ENTREGAR EL SUMINISTRO 
A NUESTRAS CABECERAS: 
CHAÑARAL ALTO, EL PALQUI 
Y MONTE PATRIA”

CRISTIAN HERRERA
ALCALDE DE MONTE PATRIA
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ESTEFANÍA GONZÁLEZ
Ovalle

Regreso a clases: instan a reutilizar 
materiales y flexibilizar uso de uniformes

ANTE ALZA DE PRECIOS DE ÚTILES Y DIFÍCIL SITUACIÓN ECONÓMICA

Menos de un mes falta para 
el regreso a las aulas, un 
retorno a la “normalidad” 
después de dos años en 
que los alumnos debieron 
aprender en clases online o 
híbridas, sin que los padres 
tuvieran la obligación de 
comprar útiles escolares o 
uniformes. 

El regreso presencial a clases, además 
de encontrarse con un escenario de 
cuidado en términos sanitarios, se 
concretará este año en un contexto 
complicado en términos económicos, 
en el que el alza de precios de los útiles 
escolares y la necesidad de adquirir 

El próximo 02 de marzo inicia el año escolar 2022 LAUTARO CARMONA

el uniforme, pueden complicar a más 
de una familia.

Es por ello que el Ministerio de 
Educación llamó a los establecimientos 
a flexibilizar sus peticiones y entregó 
lineamientos para regular la exigencia 

de textos y materiales de estudio, al 
igual que el año pasado, a través de 
la reutilización, además de instar al 
diálogo en cuanto a la vestimenta.

Recordemos eso sí, que uno de los 
aspectos claves a considerar por los 
padres, es que la normativa señala 
que ninguna escuela, colegio, liceo o 
jardín infantil, puede solicitar artícu-
los de aseo y de oficina, y tampoco 
puede obligar o inducir la compra de 
determinadas marcas en empresas 
o locales comerciales específicos.

REUTILIZAR 
El seremi de Educación, Claudio 

Oyarzún, indicó que “como conse-
cuencia de la pandemia, muchas 
familias pueden estar viviendo ciertas 
dificultades, por eso el llamado es a que 
los establecimientos educacionales 
soliciten solo los útiles estrictamente 
necesarios y prioricen la reutilización”.

Un punto importante es el que se 
refiere a los textos escolares. Cabe 
señalar que el Ministerio de Educación 
hace entrega gratuita de estos ejem-
plares a todos los establecimientos 
que reciben recursos del Estado.

“En caso que un recinto educa-
cional que recibe financiamiento 
estatal solicite un texto adicional o 
complementario a los que entrega 
el Mineduc, su compra no es obli-
gatoria para los padres. Además, el 
establecimiento deberá adecuar la 
actividad pedagógica para aquellos 
alumnos que no cuentan con dicho 
texto”, recordó la autoridad.

EL UNIFORME: 
DECISIÓN CONVERSADA

En cuanto a los uniformes escolares, 
la decisión de si se mantendrá su 

obligatoriedad o se flexibilizará su 
uso, deberá ser consensuada entre el 
establecimiento, el Centro de Padres 
y el Consejo de Profesores, previa 
consulta al Centro de Alumnos y el 
Comité de Seguridad.

En ese sentido, desde la Seremi de 
Educación recalcaron que las normas 
acordadas deberán estar claramente 
señaladas en el Reglamento Interno 
y si existe algún cambio de uniforme, 
se deberá  comunicar en marzo de 
cada año a la comunidad educativa. 

¿Qué pasa en las comunas de la 
zona? Diario El Día le consultó con 
algunas municipalidades de la Región 
de Coquimbo, sostenedoras de su 
sistema educativo.

Nelson Olivares, jefe del Departamento 
de Educación de Ovalle reconoció que 
“en el contexto en el que nos encon-
tramos, se nos llama a ser flexibles y 
es la orientación que hemos recibido 
de nuestro alcalde y sostenedor del 
sistema educativo para los estableci-
mientos educacionales bajo nuestra 
administración”.

En la misma línea, detalló que “de-
pendiendo de los proyectos educativos 
de cada establecimiento, se entregan 
diversos elementos que permiten 
apoyar el proceso pedagógico de los 
estudiantes. Además, a través de las 
distintas subvenciones, se entregan 
no solo útiles escolares, sino también 
insumos tecnológicos, vestimenta y 
alimentos, entre otros apoyos que 
sean necesarios para garantizar el 
bienestar de nuestras alumnas y 
alumnos”.

Desde La Serena, en tanto, expresaron 
que cada establecimiento educacio-
nal tiene un Reglamento Interno (RI) 
que regula este tipo de situaciones, 
manteniendo siempre criterios de 
flexibilidad, dadas las circunstancias 
en que nos encontramos, por lo que 
se resguadará que cada decisión al 
respecto sea conversada en cada 
centro educativo.

“Como Departamento de Educación 
de la Corporación Municipal Gabriel 
González Videla de La Serena, velamos 
por la inclusión de todos nuestros 
estudiantes, por tanto, como indi-
ca la normativa, si el estudiante no 
puede adquirir o usar el uniforme, 
el director(a) tiene la facultad de 
eximirlo y si no cuenta con uniforme 
escolar no puede ser excluido de las 
actividades educativas. Respecto 
de la solicitud de útiles escolares, 
esta debe adecuarse a la normativa 
vigente, respetando la situación de 
cada familia y considerando los es-
tándares y exigencias que dispone 
la autoridad respectiva”, informaron.
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